

Fecha: 27-06-2024

Medio: La Estrella de Antofagasta La Estrella de Antofagasta Supl.:

Noticia general

Título: Tocopillanos participan en un encuentro de salud

Pág.: 4 Cm2: 465,3

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 6.200 28.739 No Definida

Tocopillanos participan en un encuentro de salud

Actividad se desarrolló en el marco de la implementación de la APS Universal en el Hospital Marcos Macuada.

Pablo Mamani/Redacción La Estrella

nmarcada en las actividades de la mp mentación de la reforma de la Atención Primaria de Salud Universal (APS-U), más de 150 vecinos se dieron cita en el Encuentro Participativo organizado por el Hospital de la Familia y Comunidad Marcos Macuada de Tocopilla

Esta instancia, que contó con el apoyo del Servicio de Salud Antofagasta (SSA), Municipalidad, Conseio de Desarrollo Local (CDL) del Hospital, las uniones comunales de Juntas de Vecinos de Tocopilla y la CDMS de Antofagasta, marcó un importante hito en la implementación de esta reforma ya que permitió a los vecinos hablar sus problemas, al centro de salud escuchar y en conjunto reflexionar y buscar soluciones que en el corto plazo fueran posibles de realizar.

La actividad contó con la



EL EQUIPO DEL HOSPITAL QUE IMPLEMENTARÁ LA APS UNIVERSAL.

presencia de vecinos de diferentes sectores de la comuna, dirigentes de agrupaciones sociales y de las caletas, que divididos en 16 mesas de trabajo, pudieron presentar un provecto de meioras que fuera factible de realizar este mismo año.

La estrategia de trabajo en cada una de las mesas fue, en la primera parte, la de conversar las dificultades que ellos enfrentan en el Hospital y en una segunda, la de proponer alguna solución.

De esta forma, de las 16 iniciativas se selecciona-

ron cuatro: Háblame Bonito, Traslados de Medicamentos a Domicilio para Caletas y Adultos Mayores, Eficiencia y Contactabilidad, y el proyecto ganador que fue Mejora en Agendamiento de Horas, el cual busca tener un sistema de entrega de horas médicas más amigable con la comunidad, especialmente con los adultos mayores.

Ahora la ejecución del proyecto está a cargo de un equipo de salud y comunitario, integrado por funcionarios del Hospital de Tocopilla, del SSA, y representantes del CDL y



ambas Uniones Comunales de Juntas de Vecinos de la ciudad.

"Este es un hito tremendamente relevante y significativo porque esta instancia permite a las vecinas, los vecinos, sus dirigentes, que pueden expresar cuales son las barreras que ellos consideran que nos les permiten acceder a una atención oportuna y de calidad", señaló Vanesa Díaz, encargada nacional de APS-U en la Comisión de Reforma del Ministerio de Salud.

Al respecto, Francisco Grisolía, director del SSA, indicó que "la comuna de Tocopilla es la primera de la región que se incorpora a la APS-U y además el primer Hospital de la Familia y Comunidad del país, lo cual nos parece que es una tremenda oportunidad para las vecinas y vecinos y esta actividad participativa es un lugar de encuentro para poder acordar esas mejoras en beneficio de todos

"La actividad es importantísima para nosotros como hospital trabajando directamente con la comunidad, escuchando sus inquietudes y problemáticas para en conjunto dar solución a través de lo que es la APS-U", comentó el director del Hospital de Tocopilla, Humberto Argandoña.

Asimismo, Delia Estay, presidenta del CDL, destacó el proyecto ganador Me-

jora en Agendamiento de Horas, explicando que "es algo que va veníamos conversando en el CDL con la dirección del hospital, pero justamente ahora es el momento en que podemos concretar soluciones a ese proyecto que tiene que ver con las horas y la gestión de como entregarlas de la meior forma".

Para finalizar, Jo-nathan Meza, jefe de APS del Hospital de Tocopilla, agradeció a la comunidad la asistencia al encuentro y señaló que "los dejo invitados para el mes de noviembre para poder presentar acciones y avances en cuanto al proyecto ganador y así tener más salud en los territorios".0

